

## 『災害に備える』

校長 井上 邦夫

2学期が無事にスタートしましたが、日本国内では、大きな災害が起きました。

始業式の翌日、9月4日に「非常に強い勢力」の台風21号が四国・関西地方に上陸し、これまでにない強風や高潮で大きな被害が出ました。また、9月6日の未明には、北海道胆振（いぶり）東部地方を震源とする最大震度7の地震が起きました。広範囲にわたって土砂崩れが起きたり、北海道全土が停電になったりしました。そして、今も避難所生活をされている方がみえます。

さて、師崎小学校でも、7月末の「強い勢力」の台風12号により、校門通路の防球ネットの支柱が曲がったり職員室のエアコンが故障したりしました。台風が知多半島の東側から接近してきて、北側からの強風（突風？）を受け、想定外の被害が起きてしまいました。幸い、夏休み中であったため、子どもたちの教育活動に大きな影響はありませんでしたが、復旧するまでには、二・三週間かかりました。

地震・津波は、いつ起きるか分かりません。台風や集中豪雨でも、実際に降る雨の量や風の強さを予測することは難しいと思います。それゆえ、日頃からの備えが大切だと思います。「夜中に地震が起きたときに備えて、布団の近くに懐中電灯や履き物を準備しておく」「避難することを想定して、数日間の水や食料を蓄えておく」「停電になったときに備えて、携帯電話の充電用に手回しの発電機を準備しておく」等……

考え出したらきりがないかもしれません。しかし、どうしたら自分たちの身の安全を守ることができるか、ぜひ家族でも話し合ってみてください。

### 地震・津波避難訓練(9/3)

「お・は・し・も」を守って避難することができました。

師崎中学校、大井小学校、保育所と同日に避難訓練をおこないました。



**「第4回小中サミット」開催！** \* 師崎地区小中連携教育の活動です。  
 9月3日（月）師崎中学校にて開催しました。児童会の役員が参加しました。



地域からは、区長さん・町づくり協議会の会長さん・PTAの母親代表の方に参加していただきました。

**防犯教室（9/10）**



**あいさつ運動（9/3）**



**児童会役員選挙立ち会い演説会・投票（9/12）**



**読み聞かせ（9/7）**



師崎小のホームページにも学校だより「kujira」を掲載しています。（カラーで見ることができます）